
IL COMPIMENTO

Vivere

fare pace 
con il compimento della vita 

per accendere anche qui 
un fuoco di pace 

Curare anche quando non
è possibile guarire è la via
perché la fine possa
diventare compimento.



le parole di alcuni
che hanno percorso

questa via

Mi accorgo che la
sofferenza mi insegna

tante cose. Vorrei
capire meglio perché.
Possiamo parlarne

insieme?

L’orizzonte si sta
allargando e sento che

così posso davvero
vivere ciò che mi sta

capitando. 

Davo tutto per
scontato. Ecco che ora

scopro quanto sia
importante trovare un
significato più grande
alle cose. Anche le più
piccole possono averlo,

tutti i giorni.

Il dolore fa chiudere gli
occhi, fa guardare dentro,

fa mettere in ascolto e
concentrare sull’essenziale.
La malattia è un’occasione
preziosa per rivedere tante
cose che mi stanno a cuore.

In questo tempo, 
è la vita che sto

scoprendo. 

Ho un grande bisogno di verità che gli
altri che ho vicino non possono
soddisfare. Li capisco: anch’io

preferivo bere un bel bicchiere
piuttosto che pensare a certe cose.

Invece, ora capisco che bisognerebbe
pensarle per tutta la vita, crescerci

assieme. Imparare a farlo da vecchi e
malati, quando resta poco tempo, è più

difficile. Faccio fatica, ma sbagliavo
credendo che ormai fosse tardi. Basta

iniziare a farlo. L’importante è non
essere soli. 

Quando sei alla fine
della vita ti interessa

entrare in ciò che è più
grande di te.



 PER ACCENDERE FUOCHI

libri e film

Patch Adams

Non è mai troppo tardi

Un difficile Amen

La morte e il morire  
(Elisabeth Kübler-Ross)

Le intermittenze della morte 
(José Saamago)

Siamo nati e non moriremo mai più 
(su Chiara Corbella)

Sai chi sono io? 
(Elisabeth Helland Larsen)

Di cosa è fatta la speranza 
(Emmanuel Exitu)

Chi non muore si rivede 
(Alberto Maggi)

La forza della mente

Il custode di mia sorella

Il paziente inglese

18 compleanni

qualcosa sul tema

per un
approfondimento

più' impegnato


